

Mannheimer Liste

Freie Wähler - Mannheimer Liste • E 5 • 68159 Mannheim

Oberbürgermeister der Stadt Mannheim Herrn Christian Specht Rathaus E 5 68159 Mannheim **Holger Schmid** Fraktionsvorsitzender

Christiane Fuchs stellv. Fraktionsvorsitzende

Prof. Dr. Achim Weizel Stadtrat

Christopher Probst Stadtrat

Mannheim, 3. Juli 2024

Antrag zur Sitzung des Hauptausschusses am 04.07.2024 und des Gemeinderats am 11.07.2024

Straßenbenennung in Seckenheim: Berücksichtigung von Johann Georg Hörner

Der Gemeinderat möge folgendes beschließen:

- Die im Bebauungsplan 63.32 "Hammonds" neu zu benennende ringförmige Haupterschließungsstraße wird abweichend von B-Vorlage V329/2024 als "Johann Georg Hörner-Ring" benannt.
- 2. Sollte dieser Vorschlag keine Mehrheit finden wird eine der weiteren Planstraßen in diesem Gebiet nach "Johann-Georg-Hörner" benannt.

Begründung:

Der Bezirksbeirat Seckenheim hat für die Benennung der ringförmigen Haupterschließungsstraße die Benennung "Robert-Hammonds-Ring" vorgeschlagen. Die Verwaltung unterstützt diesen Vorschlag, da so der historische Bezug zu der jahrzehntelangen amerikanischen Nutzung aufrechterhalten werden kann. Von Seiten der ML wird die Benennung der Straße nach Johann Georg Hörner vorgeschlagen.

Wie in Wikipedia nachzulesen ist stammte Johann Georg Hörner aus einer alteingesessenen, wohlhabenden Bauernfamilie. Schon 1819 war er Mitglied des Seckenheimer Wahlkomitees zur Ermittlung der Wahlberechtigten der Zweiten Kammer in Karlsruhe bestimmt. Von 1832 bis zu seiner Amtsenthebung 1849 wurde er immer wieder von der Gemeinde Seckenheim (seit 1930 Stadtteil von Mannheim) zum Bürgermeister gewählt. Energisch nutzte er gegenüber der Karlsruher Regierung die neuen juristischen Möglichkeiten, die die neue und für damalige Verhältnisse in Deutschland bemerkenswerte Gemeindeordnung in Baden von 1831 aus, um zahlreiche soziale Projekte in der Gemeinde erfolgreich durchzusetzen. Hörner war ein eifriger Verfechter des Liberalismus, er war Mitbegründer des Demokratischen Vereins, der eine demokratische Verfassung anstrebte.

Seite 1 von 2

Fraktion Freie Wähler-



Mannheimer Liste

Holger Schmid

Fraktionsvorsitzender

Christiane Fuchs stellv. Fraktionsvorsitzende

Prof. Dr. Achim Weizel

Christopher Probst Stadtrat

Nach Johann Georg Hörner wurde bis heute in seiner Heimatstadt weder eine Straße noch ein Platz benannt. Die ML ist der Meinung, dass ihm nun in diesem Gebiet die entsprechende Ehrung zuteil werden sollte. Sollte die Mehrheit des Gemeinderates dem Votum des Bezirksbeirates folgen wäre das für die Mannheimer Liste ebenfalls in Ordnung.

Wir schlagen dann alternativ vor, eine der weiteren Straßen im Gebiet nach ihm zu benennen.

Mit freundlichen Grüßen

H. Schmid

Vorsitzender

C. Fuchs

stelly. Vorsitzende

boke This

Prof. Dr. A. Weizel

Stadtrat

C. Probst Stadtrat

Seite 2 von 2